

**PENGARUH *ISLAMIC CORPORATE GOVERNANCE* (ICG), UKURAN PERUSAHAAN, DAN *LEVERAGE* (DAR) TERHADAP KINERJA KEUANGAN (ROA) PADA BANK PEMBIAYAAN RAKYAT SYARIAH**

RANA SHABILAH

1701619110



*Mencerdaskan dan  
Memartabatkan Bangsa*

Skripsi ini disusun Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan Mendapatkan  
**Gelar Sarjana** Pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN EKONOMI KONSENTRASI  
PENDIDIKAN AKUNTANSI**

**FAKULTAS EKONOMI**

**UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA**

**2023**

***THE EFFECT OF ISLAMIC CORPORATE GOVERNANCE (ICG), BANK  
SIZE, AND LEVERAGE (DAR) ON FINANCIAL PERFORMANCE (ROA)  
IN SHARIA RURAL BANKS***

RANA SHABILAH

1701619110



*Mencerdaskan dan  
Memartabatkan Bangsa*

*This thesis is prepared to fulfill one of the requirements for obtaining a  
bachelor's degree at the Faculty of Economics, Universitas Negeri Jakarta*

***ECONOMIC EDUCATION STUDY PROGRAM CONCENTRATION OF  
ACCOUNTING EDUCATION***

***FACULTY OF ECONOMICS***

**UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA**

**2023**

**PENGARUH *ISLAMIC CORPORATE GOVERNANCE* (ICG), UKURAN  
PERUSAHAAN, DAN *LEVERAGE* (DAR) TERHADAP KINERJA  
KEUANGAN PADA BANK PEMBIAYAAN RAKYAT SYARIAH**

**ABSTRAK**

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh *Islamic Corporate Governance* (ICG), ukuran perusahaan, dan *leverage* (DAR) terhadap kinerja keuangan yang diproksikan dengan *Return on Asset* (ROA). Variabel independen dalam penelitian ini yaitu *Islamic Corporate Governance* (ICG), ukuran perusahaan, dan *leverage* yang diproksikan dengan *Debt to Asset Ratio* (DAR). Variabel dependen dalam kajian ini yaitu kinerja keuangan yang diproksikan dengan salah satu rasio profitabilitas yaitu *Return on Asset* (ROA). Populasi dalam kajian ini menggunakan objek dari salah satu perbankan syariah yaitu Bank Pembiayaan Rakyat Syariah (BPRS) yang tercatat di Otoritas Jasa Keuangan (OJK) selama kurun waktu 2021-2022. Teknik pengambilan sampel dalam penelitian ini menggunakan teknik *purposive sampling* dan mendapatkan total sampel sejumlah 114 BPRS. Jenis penelitian ini adalah kuantitatif dengan menggunakan data sekunder yang bersumber dari laporan publikasi keuangan BPRS. Metode analisis data dalam penelitian ini menggunakan analisis regresi linier berganda dalam *software Statistical Package for the Social Sciences* (SPSS) versi 24. Hasil penelitian ini membuktikan bahwa *Islamic Corporate Governance* (ICG) tidak berpengaruh terhadap kinerja keuangan (ROA) BPRS. Sedangkan ukuran perusahaan berpengaruh positif signifikan terhadap kinerja keuangan (ROA) BPRS dan *leverage* (DAR) berpengaruh negatif signifikan terhadap kinerja keuangan (ROA) BPRS. Secara simultan, seluruh variabel independen yang terdiri dari ICG, ukuran perusahaan, dan *leverage* (DAR) berpengaruh terhadap kinerja keuangan (ROA) BPRS.

**Kata kunci:** *Islamic Corporate Governance*, ukuran perusahaan, *leverage*, kinerja keuangan, *Return on Asset*, Bank Pembiayaan Rakyat Syariah

**THE EFFECT OF ISLAMIC CORPORATE GOVERNANCE (ICG), BANK  
SIZE, AND LEVERAGE (DAR) ON FINANCIAL PERFORMANCE IN  
SHARIA RURAL BANKS**

**ABSTRACT**


*This study aims to analyze the effect of Islamic Corporate Governance (ICG), bank size, and leverage (DAR) on financial performance as a proxy for Return on Assets (ROA). The independent variables in this study are Islamic Corporate Governance (ICG), bank size, and leverage proxied by the Debt to Asset Ratio (DAR). The dependent variable in this research is financial performance used Return on Assets (ROA) indicator. The population in this research used objects from one of the sharia banks, namely the Sharia Rural Banks (BPRS) registered with the Financial Services Authority (OJK) during the 2021-2022 period. The sampling technique in this study used a purposive sampling technique and obtained a total sample of 114 BPRS. This type of research is quantitative using secondary data sourced from BPRS financial publication reports. The data analysis method in this study used multiple linear regression analysis in the Statistical Package for the Social Sciences (SPSS) version 24 software. The results of this study prove that Islamic Corporate Governance (ICG) has no effect on the financial performance (ROA) of BPRS. Meanwhile, firm size has a significant positive effect on the financial performance (ROA) of BPRS and leverage (DAR) has a significant negative effect on the financial performance (ROA) of BPRS. Simultaneously, all independent variables consisting of ICG, firm size, and leverage (DAR) have an effect on the financial performance (ROA) of BPRS.*






**Keywords:** *Islamic Corporate Governance, bank size, leverage, financial performance, Return on Asset, Sharia Rural Banks*

## LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

### LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

**Penanggung Jawab**  
**Dekan Fakultas Ekonomi**

  
Prof. Usep Suhud, Ph.D  
NIP. 197002122008121001

No	Nama	Tanda Tangan	Tanggal
1	Dra. Sri Zulaihati, M.Si NIP. 196102281986022001 (Ketua Sidang)		28 Agustus 2023
2	Dr. Mardi, M.Si NIP. 196003011987031001 (Penguji 1)		25 Agustus 2023
3	Dwi Kismayanti Respati, S.Pd., M.Ak NIP. 198901052020122016 (Penguji 2)		28 Agustus 2023
4	Dr. Achmad Fauzi, S.Pd., M.Ak NIP. 197705172010121002 (Pembimbing 1)		30 Agustus 2023
5	Indah Muliasari, SE., M.Ak NIDN. 8886100016 (Pembimbing 2)		29 Agustus 2023

Nama : Rana Shabilah  
No. Registrasi : 1701619110  
Program Studi : S1 Pendidikan Ekonomi Konsentrasi Pendidikan Akuntansi  
Tanggal Lulus : 16 Agustus 2023

# PERNYATAAN BEBAS PLAGIAT

## SURAT PERNYATAAN BEBAS PLAGIAT

Dengan ini saya menyatakan bahwa:

1. Proposal Skripsi ini adalah hasil karya asli dan belum pernah diajukan yang bertujuan untuk mendapatkan gelar akademik sarjana, baik di Universitas Negeri Jakarta maupun di Perguruan Tinggi lain.
2. Proposal Skripsi ini belum pernah dipublikasikan, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan pengarang serta dicantumkan dalam daftar pustaka.
3. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila di kemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran atas naskah ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh, serta sanksi lainnya sesuai dengan ketentuan yang berlaku di Universitas Negeri Jakarta.

Jakarta, 30 Januari 2023  
Yang Membuat Pernyataan,



Rana Shabilah  
NIM. 1701619110

## LEMBAR PERSETUJUAN PUBLIKASI



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN  
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA  
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220  
Telepon/Faksimili: 021-4894221  
Laman: [lib.unj.ac.id](http://lib.unj.ac.id)

### LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Rana Shabilah  
NIM : 1701619110  
Fakultas/Prodi : Fakultas Ekonomi / S1 Pendidikan Ekonomi Konsentrasi  
Pendidikan Akuntansi  
Alamat email : shabilahrana@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi  Tesis  Disertasi  Lain-lain (.....)

yang berjudul:

**Pengaruh *Islamic Corporate Governance* (ICG), Ukuran Perusahaan, dan *Leverage* (DAR) Terhadap Kinerja Keuangan (ROA) Pada Bank Pembiayaan Rakyat Syariah**

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, Agustus 2023

Penulis

(Rana Shabilah)  
nama dan tanda tangan



## LEMBAR PERSEMBAHAN



Segala puji bagi Allah SWT. Tuhan Semesta Alam yang telah memberikan semua nikmat dan karunia-Mu kepadaku. Cinta dan kasih sayang-Mu dapat memberikanku kekuatan dan semangat untuk terus melaju. Atas semua kemudahan yang Engkau berikan, skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik. Shalawat serta salam akan selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW.

Tulisan ini akan kupersembahkan kepada orang yang sangat kucintai,

### **Ibunda dan Ayahanda Tercinta**

Rasa hormat dan terima kasih kupersembahkan karya sederhana ini kepada Ibu (Sumarni) dan Ayah (Sulaiman) yang telah memberikan cinta, kasih sayang, kepedulian, dukungan, dan ridhonya kepadaku yang tidak akan bisa terbalas hanya dengan selembar tulisan persembahan ini. Semoga karya sederhana ini dapat menjadi langkah awal dalam membuat Ibu dan Ayah bangga. Terima kasih Ibu dan Ayah. Semoga Ibu dan Ayah selalu diberikan panjang umur dan kesehatan agar bisa menyaksikanku menuju kesuksesan.

**“The future depends on what we do in the present”**

-Mahatma Gandhi-



## KATA PENGANTAR

*Assalamu'alaikum wa rahmatullahi wa barakatuh,*

Segala puji bagi Allah SWT. Dzat Yang Maha Segalanya yang telah memberikan nikmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir ini dengan baik. *Shalawat* dan salam senantiasa kita limpahkan kepada junjungan Nabi besar, Nabi Muhammad SAW yang syafaatnya kita nantikan pada hari akhir dan telah menjadi suri tauladan bagi umat manusia.

Skripsi yang berjudul **“Pengaruh *Islamic Corporate Governance* (ICG), Ukuran Perusahaan, dan *Leverage* (DAR) Terhadap Kinerja Keuangan Pada Bank Pembiayaan Rakyat Syariah”** ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat mendapatkan gelar Sarjana Pendidikan di Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.

Dalam lembar persembahan ini, penulis ingin mempersembahkan dalam bentuk ucapan tefrima kasih atas bimbingan, dukungan, dan doanya baik secara langsung maupun tidak langsung dalam penyusunan skripsi ini, kepada:

1. Prof. Dr. Komarudin, M.Si, selaku rektor Universitas Negeri Jakarta.
2. Prof. Usep Suhud, Ph.D, selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.
3. Ati Sumiati, M.M, selaku Koordinator Program Studi S1 Pendidikan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.
4. Dr. Achmad Fauzi, S.Pd., M.Ak, selaku dosen pembimbing pertama yang senantiasa memberikan arahan, bimbingan, dan saran kepada penulis dari awal penyusunan skripsi hingga terlaksananya sidang akhir.
5. Indah Muliastari, SE., M.Ak, selaku dosen pembimbing kedua yang juga senantiasa memberikan arahan, bimbingan, dan saran kepada penulis dari awal penyusunan skripsi hingga terlaksananya sidang akhir.

6. Seluruh dosen dan staf Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta yang telah banyak membantu penulis selama menjalani masa studi.
7. Teman-teman seperjuangan angkatan 2019 Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta yang selalu berjuang bersama dan menjadi motivasi penulis dalam menyusun skripsi hingga selesai.
8. Semua pihak yang secara tidak langsung telah membantu penulis dan tidak bisa penulis sebutkan satu persatu.

Penulis memahami bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna dikarenakan masih terbatasnya wawasan dan juga pengalaman penulis. Oleh karena itu, penulis memberikan kesempatan kepada semua pihak yang membaca tulisan ini untuk menyalurkan kritik dan saran yang membangun agar menjadi lebih baik kedepannya. Akhir kata, penulis berharap semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi pihak yang membutuhkan.

*Wassalamu'alaikum wa rahmatullahi wa barakatuh*

Jakarta, Agustus 2023



Rana Shabilah